
№ 該当箇所 会場 意見

1 各教室の中かベランダに手洗い場が欲しい － 実施設計で検討。

2 2年生教室を1階にできないか。 ◎ １階に変更した。

3
学年教室は将来単級となることが予想されるので有効に使え
るように可動間仕切りしてほしい。

○ 今後検討したい。

4 教室に流しがあると便利 － 実施設計で検討。

5
4校分の本のうち、重なっている状態の良い本は廃棄せず学
級文庫にしたいと考えている。教室内に本を収納できる棚など
があるといいと思う。

－ 実施設計で検討。

6 教室の廊下側の壁不要 ○ 今後検討したい。

7 教室の風通しを考えると反対側に特別教室はあまりよくない。 ◎
南北に通風が取れる
窓を配置した。

8 2年教室は1階に。 ◎ １階に変更した。

9 教室に洗い場が欲しい。3～4つの水栓。 － 実施設計で検討。

10 教室1～6年生と多目的室との距離感 ◎
意見を踏まえ配置を見
直した。

11
教室と廊下の壁、可動式で動かすことができれば、廊下を含
めたスペースを使い広く活動できる。密対策にもなる。

○ 今後検討したい。

12 一年生は落ち着かないか ◎
意見を踏まえ配置を見
直した。

13 パースのような格子戸だと掲示スペースが少ないか － 実施設計で検討。

14 家庭科室は調理室の隣が良いのでは △
全体配置を検討する
中で現在の配置とし
た。

15
理科室の位置に多目的室、多目的室の位置に家庭科室、家
庭科室の位置に理科室

△
全体配置を検討する
中で現在の配置とし
た。

16 音楽室と図工室の位置が反対の方が良いのでは △
全体配置を検討する
中で現在の配置とし
た。

17 1年生の教室の向かいに理科室が来ることが怖い △
全体配置を検討する
中で現在の配置とし
た。

18
特別教室がこどものルート上のため落ち着かない可能性はあ
るが、孤立はしない

◎
意見を踏まえ配置を見
直した。

19
特別支援の教室が体育館に面しているため生徒集中ができ
るか

◎
意見を踏まえ、体育館
から離した位置に配置
した。

20
特別支援の教室が一番奥なのは子供同士のつながりを考え
ると？

△

外との出入りのしやす
さや他教室との関係を
考慮し現在の配置とし
た。
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配置設計案への
対応状況

資料 ５

８月に城北中学校区の４小学校で実施した保護者、教員との意見交換会で出されたご意見と、そのご意見が今回

の配置設計案にどう対応しているかを示した資料です。

箇所ごとに保護者意見、教員意見に分けて記載していますが、同じ内容で複数出されたものについては１つにま

とめてありますのでご了承ください。
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№ 該当箇所 会場 意見
配置設計案への

対応状況

21
菜の花ホールのイメージはこのままの状態がとてもいいと思
います

◎
当初案のイメージを残
している。

22 図書・メディアラウンジの空調が心配 ◎
同型の先進事例の状
況も確認しながら対応
したい。

23
吹き抜け部分は小さな体育館のような施設にできないか。遊
ぶ場所をもう少し増やしてほしい

△

図書室機能も備えたエ
リアとなるため、体育
館のような走り回るこ
とができるスペースに
はできない。

24
ラウンジの活用法、小学生のレベルで利用できる用途を考え
てほしい。

◎

こちらで提案もする
が、教員や保護者とも
一緒に考えていきた
い。

25 図書室の吹き抜け部明かりが心配 ◎
同型の先進事例の状
況も確認しながら対応
したい。

26
階段下を利用したスペースは、人目を気にせずゆったり読書
ができそうだが、死角ができそうで不安。

◎
司書カウンターの配置
を見直すことでなどで
対応した。

27
菜の花ホールは現状のように広い空間で交流ができるとよい
と思われる。コロナのような状況になった際に対応しやすいよ
うな検討をお願いしたい。

◎
そのような状況を想定
して対応したい。

28 オープンスペースで本に砂やほこりが落ちないかの心配 ◎
同型の先進事例の状
況も確認しながら対応
したい。

29 ラウンジがもう少し狭くてもよいか ◎
全体の配置設計検討
の中で、面積が小さく
なっている。

30 放送室は独立させた方が良い。 ◎ 独立している。

31 図書館は独立させた方が良い ◎

ホールの一角という配
置だが、必要に応じ仕
切りができるようにした
い。

32 吹き抜けで音が反響して集中できるか。 ◎
反響しない設計とした
い。

33 手摺高さ1.1mでは落ちる心配ないか ◎

既存学校の吹き抜け
部分等に設置されてい
る手すりと同程度の高
さとなっている。また乗
り越えにくい形状とす
ることで安全を確保し
たい。

34
ブックラウンジに関しては司書の先生の意見を取り入れてほし
い

◎
意見交換会で司書の
先生から出された意見
を参考としている。

35
本の読み聞かせ中にブックラウンジゾーンを通って移動する
学年がある場合集中しづらく居心地が悪いように感じる

◎
一部を仕切ることで対
応したい。

36
読み聞かせで広々としているスペースに集まれる畳やじゅうた
んのスペースがあったらいいと思います。

◎ 今後検討したい。

37 オープンスペースで本に砂やほこりが落ちないかの心配 ◎
先進事例も確認し、そ
うならないように配慮し
たい。

38
高い書架は子供たちが取れない、上から本が落ちてきたら危
険、掃除がやりづらい

◎ 配慮したい。

教員

保護者

ホール（図書
室・ＰＣ室等）
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№ 該当箇所 会場 意見
配置設計案への

対応状況

39
オープンスペースでスクリーンだと音が聞こえにくいのでは？
図書スペースをオープンスペースにする必要性がない

◎

音は配慮したい。オー
プンスペースのコンセ
プトも地域説明会等で
伝えたい。

40

図書館に陽の光が入るのは明るいという点ではよいが、本へ
の日焼けが心配。玄関に近いため、雨や風埃が入りやすく傷
みやすそう。玄関（動のスペース）からいきなり図書（静のス
ペース）は過ごしづらそうに思います。

◎

本の日焼けと埃の影
響を受けない配置とす
る。静かに利用できる
配慮もしたい。

41
郷土資料など2度と手に入らない貴重本やパソコンなど、オー
プンスペースだと保管が困る。図書整備用品等周りから丸見
えは困る

◎

特に貴重な資料等は
目の届くところに配置
できるよう配慮する。
整理整備用品等を見
えない場所で保管した
り作業したりできるス
ペースも確保する。

42 図書スペース中心は良いと思う。 ◎
意見交換会で説明し
たイメージを残してい
る。

43
吹き抜けのため蛍光灯が切れた時の交換に時間や費用がか
かるものだとしたら暗いまま利用することになり不便

◎
管理のしやすい方法を
検討したい。

44
体育館ギャラリーを人のすれ違いができるくらいの幅を取って
ほしい。

○
教員の意見も聞き、優
先順位を付けて検討し
たい。

45 体育館をもう少し広くした方が良いか ○

必要な大きさで配置し
ているが、教員の意見
も聞き、改めて検討し
たい。

46
市内の体育科の先生も集まっての体育面でも専門的な意見も
取り入れたい

◎ 意見を聞いていく。

47 体育館の風通し ◎
体育館の配置を変更
し対応する。

48
体育館の収納が少ない。マットや跳び箱など4校分の物が集
まります。

◎ 想定している。

49 体育館に空調は付くか － 実施設計で検討。

50
北西の角に調理室を移動し、体育館はその上の2階に配置し
ては

△
全体配置の優先順位
の中で現在の配置とし
た。

51
体育館を城北中学校に設置して小学校校舎と渡り廊下で接
続できないか

△
外階段の配置を見直
し連携しやすいよう配
慮した。

52 給食用エレベーター（厨房用EV）の設置希望 △
低学年など必要に応じ
通常のエレベーターを
使用することで対応。

53 全ての学年が給食時に交流できるようにした方が良い △
全校児童が校内で一
緒に食べることは想定
していない。

54 2階へ給食を運ぶのが大変ではないか △

低学年の２年生教室
は配置を１階に見直し
た。必要に応じエレ
ベーターの使用を想定
している。

55 給食棟を学校衛生管理基準に沿ったものにしてほしい － 実施設計で検討。

56 アレルギー対応専用の調理室が必要 － 実施設計で検討。

57 配膳下膳スペースが狭いので広く取ってほしい ○
優先順位を踏まえ、よ
り良い方法を検討した
い。

58 調理室を通らず洗浄室へ行ける動線確保。 ○ 今後検討したい。

ホール（図書
室・ＰＣ室等）

教員

保護者

保護者

教員

教員

体育館

給食
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№ 該当箇所 会場 意見
配置設計案への

対応状況

59 栄養士室の設置。（ネットワーク使用できる環境） ○ 今後検討したい。

60
多目的室ランチルームとして使えるならば下膳配膳室は多目
的室に設置すればよい。

○ 今後検討したい。

61
ロータリーの近くに昇降口がにあることによって子供の登校危
険か？

◎
昇降口の配置や車両
の導線を見直し対応し
た。

62
給食室と多目的室の壁面を配膳スペースとしても良いと思い
ます。

○ 今後検討したい。

63 保護者 昇降口を真ん中に置く ◎ そのように見直した。

64 教員
1年生教室に下駄箱（登校の入り口）を作ると昇降口の混雑を
減らし1年生も都合よく生活できます。

○ 今後検討したい。

65 保護者 校長室は必要か、不要か －
検討のうえ配置設計
案のとおり配置した。

66 職員が横になって休める場所、職員更衣室がほしい ◎ 配置した。

67 職員室を特別支援教室の場所へ △
検討のうえ配置設計
案のとおり配置した。

68 職員室の場所に１年生と2年生の教室を △
検討のうえ配置設計
案のとおり配置した。

69 プールは扱いが難しいですが、安全性を一番に考えてください ◎
そのように配慮した
い。

70 プールは屋根付きで計画できないか ○

現段階は屋根がない
計画。費用、効果、管
理を考慮し検討した
い。

71 プールの目隠し ◎ 対応する。

72 プールの年間利用はどうですか △ 実施しない予定。

73 プールの浅・深の境界柵は不要 － 実施設計で検討。

74
プールを中学生と共同に使うのもよいが、時間割の作成が難
しい。

○
教員の意見も聞き検
討したい。

75 プールはスレートだと草が生えてしまうのでやめてほしい ○ 今後検討したい。

76 プールが遠そう。 ◎
可能な限り配慮した
い。

77
プールは大小を分けてほしい。
小プールは円形もしくは楕円形が望ましい

○ 今後検討したい。

78 小プールも欲しい ○ 今後検討したい。

79 1階に屋内プールで上部体育館 △
費用、管理、効果検討
し、屋外プールで計画
している。

80 保健室にそっと入れる入口をお願いしたい。 ◎ 対応する。

81
保健室に続く相談室のようなスペースが欲しい。
（保健室登校者のため）

◎ 対応する。

82 保健室の横に支援学級を。 △
検討のうえ配置設計
案のとおり配置した。

83 保健室は静かに休める環境も求められます ◎ 対応する。

84 子供がシャワーを使う部屋を保健室に － 実施設計で検討。

85
保健室の横が教室であれば、その間の壁は防音効果のある
物にしてほしい。

－ 実施設計で検討。

86 保健室南から出入りができると良いと思います。 ◎ 対応する。

教員

教員

保護者

教員

教員

昇降口

職員室

プール

保健

給食
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№ 該当箇所 会場 意見
配置設計案への

対応状況

87 玄関近くに手洗い、うがいのスペース － 実施設計で検討。

88 ジェンダーレストイレの設置はあるか 〇 今後検討したい。

89 体育館すぐに水道を確保してほしい － 実施設計で検討。

90 自動水栓としてほしい － 実施設計で検討。

91 大勢で利用できる流しが廊下あたりにほしい － 実施設計で検討。

92 多目的トイレが必要。シャワーが　使えるようにしてほしい。 ○ 今後検討したい。

93 男子トイレの大便室の数と児童数の比 ○ 今後検討したい。

94 災害時に備え手動の水道も欲しい － 実施設計で検討。

95 男子トイレ小便器のレイアウトは湾曲させるなど工夫が必要 － 実施設計で検討。

96 多目的室前に水道設置 － 実施設計で検討。

97 大きな手洗い設備が欲しい － 実施設計で検討。

98 外トイレの設置を希望 ○ 今後検討したい。

99 児童クラブ側に遊具があった方が良い ○ 今後検討したい。

100 動物が飼育できるような小屋を設置してほしい ○ 今後検討したい。

101 歩道のすべてに屋根を付ける △
冬期の除雪も考慮し、
屋根は設置しない予
定。

102
保護者駐車場から校内グラウンドへのアクセス。冬や夜難し
いのでは

○ 今後検討したい。

103
グラウンドにナイター用の照明、クラブ（サッカーや野球）の練
習ができる広さが欲しい

○ 今後検討したい。

104 遊具スペース広すぎではないか ○ 今後検討したい。

105 グラウンドが少し小さく感じる ◎
必要な大きさを備えて
いる。

106 ロータリー側の出入り口は除雪車が入れないのでは？ ◎
必要な大きさは確保し
ている。

107 児童のアプローチに関する歩者分離を検討してほしい ◎ 配慮したい

108 道路からの侵入にはゲートを付けるか。 － 実施設計で検討。

109 校庭器具庫がほしい ◎ 対応したい

110 スノーモービル収納庫がほしい ○ 今後検討したい。

111
敷地西側の林にマラソンやクロスカントリーをするコースが欲
しい

○ 今後検討したい。

112 バックネットの設置 ○ 今後検討したい。

113 遊具は校舎近くにあった方が子供がすぐ外へ出られる ◎
校舎近くに配置した
い。

保護者
外構・屋外施

設

トイレ・手洗
い

保護者

教員
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№ 該当箇所 会場 意見
配置設計案への

対応状況

114 学級園（畑が欲しい） ◎ 対応したい。

115
遊具が校舎の近くにあった方が遊びやすく、事故などへの対
応がしやすいと思う

◎
校舎近くに配置した
い。

116
テラスは開放されているのか。雪、雨、風が強い地域なので壁
があってほしい。

－ 実施設計で検討。

117 除雪を考えるとロータリーの中央部分は不要 ◎
必要な大きさは確保し
ている。

118
ビオトープや水生生物とか飼えるスペース。池や小川があると
いいと感じます（ふるさと学習）

○ 今後検討したい。

119 軽トラ・除雪機のスペースの設置。 ◎
プール南側に配置して
いる。

120 児童クラブは2階建てが良い ○
現状は１階だが、今後
検討したい。

121
児童クラブを各地区個別に設置し、各地域に子供を預けた
い。共働きの家庭が児童クラブを利用するのに学校まで迎え
に行くことはかなりの負担増。

△

児童の安全面のほ
か、委員会意見、教
員・保護者意見等を総
合的に勘案し、学校併
設の１か所に設置した
い。

122
児童クラブは利用者が多くなると思われるので大きく作ってほ
しい

○ 今後検討したい。

123
放課後児童クラブは体育館のすぐ横（向かい側）がいいと思
う。

◎ 対応済み。

124
児童クラブは1年生から6年生まで希望者に誰でも使えるよう
にしてほしい。

○ 今後検討したい。

125
児童クラブは校舎内にあった方が良い。現状の児童クラブの
位置にスキー管理室があればベストだと思う

◎ 対応済み。

126 教員
放課後児童クラブは体育館のすぐ横（向かい側）がいいと思
う。

◎ 対応済み。

127
全員分の板や靴が入るスキー用具置場や手入れをする部
屋、乾燥室が必要

◎
スキー室を新たに設け
た。

128 冬スキーをするのにすぐ外へ出られるようにしてほしい ◎
昇降口近くにスキー室
を配置した。

129 スキー室をグラウンドに面すると出入りが良い ◎
面してはいないが、出
入りしやすい場所に配
置している。

130 スキー板の手入れ、道具を置くスペースが欲しい ◎
スキー室を新たに設け
た。

131
グラウンドと校舎がフラットだと雪が積もって校舎よりも高く
なってしまう。スキー学習は校庭でしかできないのか？できれ
ばアップダウンのある長いコースを作りたい。

○ 今後検討したい。

132
保護者駐車場を多くしてほしい、アスファルト(融雪)
駐車場からの出入り口の動線

○ 今後検討したい。

133
雪の落ちる場所によってはひろば駐車場が冬は使えなくなる
のではないか。

◎
冬期も使えるよう考慮
したい。

134 職員駐車場に屋根が欲しい △
冬期の除雪も考慮し、
屋根は設置しない予
定。

135 駐車場は危なくないか、ネット等の対策が必要か。 ◎
安全に配慮して設計す
る。

外構・屋外施
設

児童クラブ

スキー

教員

保護者

駐車場

教員

保護者

教員

6



№ 該当箇所 会場 意見
配置設計案への

対応状況

136 きららのような室内で遊べる場を作ってほしい ○
施設の使い方で工夫
いただきたい。

137
社会体育、クラブ用の道具置き場、部室のような場所が欲し
い。現在は体育館下にある。

△
そのような施設の配置
は難しい。

138 用務員さんの部屋と作業したり器具を置く部屋 ◎
出入りしやすい位置に
配置した。

139 多目的室で使うための物を入れる倉庫 ◎
そのようなスペースを
増やした。

140 多目的室（児童会室）高学年教室近くにあるとよい ◎
２階に多目的に利用で
きる部屋を増やした。

141
会議室（大と中教室）、倉庫（教具室）の数をもっと増やしてほ
しい

◎
１階・２階にそれぞれ
増やした。

142
不登校の子を受け入れる小さな部屋を2～3つくらい用意して
ほしい。（相談室）

◎
１階・２階に相談室や
多目的に利用できる部
屋を増やした。

143
相談室のようなオンライン会議や個別に話を聞いたりする部
屋が必要。

◎
１階・２階に相談室や
多目的に利用できる部
屋を増やした。

144 ゴミステーションの設置 ○ 今後検討したい。

145 生活科室が欲しい ○
専用の部屋は難しい
ため多目的室等を利
用してほしい。

146
2階に吹き抜けのデザインは開放的でよいと思われがちです
が使いにくい。その部分を教室や会議室にできないか。

△

必要な教室等は配置
していると考えており、
この空間から生まれる
新しい学校の姿を教員
や児童と考えていきた
い。

147 建物を横に伸ばすより3階が欲しい。 △
この配置設計案で必
要な教室等は配置して
いると考えている。

148 保護者
子供の荷物が年々増えているため廊下にも給食着や水泳
バッグをかけられるものが必要

○ 今後検討したい。

149 地下の収納をできるだけ沢山確保してほしい ○

現状は考えていない
が、必要なスペースを
確認し今後検討した
い。

150 清掃用具などを置く倉庫が欲しい。1階でも2階でもよい。 ○ 今後検討したい。

151 ロッカーなど荷物は十分に置けるか。 ○ 今後検討したい。

152 廊下に荷物置き場、フックの設置 － 実施設計で検討。

153 保護者 タブレットを収納するキャビネット置場 ○ 今後検討したい。

154
パソコン室(インターネット)を使っての調べ学習と資料を利用し
た調べものが同時に行えることが望ましい

◎
１階ホールで実施可
能。

155 ラウンジ部分のWiFiの電波はちゃんと届くか？ ◎
利用できるようにす
る。

156 タブレットを管理するスペースは ○ 今後検討したい。

増室要望

収納等

ＩＣＴ

保護者

教員

教員

教員
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№ 該当箇所 会場 意見
配置設計案への

対応状況

157 雪が落ちないのは安心

158 屋根からの落雪が心配

159 屋根形状は極力シンプルにして雪対策をしてほしい

160 つらら対策が必要

161
雁木（イメージ）のところ冬は雪が吹き込み積もってしまう。囲
いはどうするか、雪かきの機械が入らないためシャッターがつ
くのか。

162
除雪のしやすさ、スキーのできる環境。デザイン性より子供も
大人も使いやすい構造にしてほしい。

163
屋根雪、雪庇が落ちないように検討してほしい
戸狩小学校も堆雪設計ですがつららで命の危険があります。

164
少人数での2クラス編成を望みます。飯山市独自に少人数の
編成基準を設けて低学年は多くても最大20名1クラスとしても
らいたい。

○
色々な意見を聞きなが
ら、別途検討していき
たい。

165 中学生の部活動施設も確保してほしい ○ 今後検討したい。

166 木造は不可能か ○

費用、工期、材料の調
達等を考慮し主体構
造は鉄骨造とするが、
内装等に木材を多く
使っていきたい。

167 自然の力を使った通風採光を積極的に取り入れてほしい ◎ 配慮している。

168 空調と換気を徹底してほしい ◎ 配慮している。

169
多目的室サブ体育館の役割を果たすくらい大きくしたい。全校
生徒が集まれるカギのかかる冷暖房の付く部屋がほしい

○ 今後検討したい。

170
子供たちがゆっくりできたり遊べる空間が体育館しかないのは
つらい

◎

多様な空間があるの
で、利用方法を教員や
児童と検討していきた
い。

171
1階から保健室、1年、特別支援の子がグラウンドに直に出れ
るドアがほしい

◎ 対応したい。

172 冬の遊び場を体育館以外にも。 〇
利用方法を教員や児
童と検討したい。

173 太陽光パネルは使えるか。 ◎
２階教室南側への設
置を検討している。

174
近くに借りられる田んぼはあるか
米作りや稲の学習（5年生）との関連

〇 今後検討したい。

175 保護者 道路をもっと広くしてほしい ◎

通学路の拡幅は担当
課と実施に向け検討
中。敷地内の歩行者
通路は確保する。

176 教員
給食トラックの入り口と子供の通る道を分けないと危険があ
る。

◎
昇降口の配置や車両
の導線を見直し対応し
た。

177 避難経路に気を付けて設計をしてください。 ◎
階段や出入り口を増
やし対応している。

178
避難時にうまく逃げられるか。グラウンドに避難するには昇降
口を中央に持ってくるべきか。

◎
昇降口の配置変更、１
階出入口と階段を増
設し対応した。

保護者

◎

雪対策は児童の安
全、施設の利用に支
障が出ないよう、更に
検討を重ねていきた
い。

避難・災害時 保護者

教員

保護者

教員

その他

通学の安全

雪対策
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